



# Lauréat

Prix Coup de coeur culturel des Rimouskois(e)s

## *L'incroyable et ineffaçable histoire de Sainte-Dignité-de-l'Avenir*

L'incroyable et ineffaçable histoire de Sainte-Dignité-de-l'Avenir est une création du Théâtre les gens d'en bas, réalisée en collaboration avec le Centre de mise en valeur des Opérations Dignité. Écrite et interprétée par Odile Gagné-Roy et Steven Lee Potvin, la pièce fait revivre les Opérations Dignité qui ont été menées dans les années 1970 par un important mouvement citoyen opposé à la fermeture d'une centaine de villages au Bas-Saint-Laurent et en Gaspésie.

L'incroyable et ineffaçable histoire de Sainte-Dignité-de-l'Avenir est le résultat d'un travail intensif de création sur à peine neuf mois, afin de recueillir, déterrer, retrouver des pans oubliés de l'histoire, interviewer des témoins de l'époque, sonder des experts et réfléchir ensemble pour organiser en œuvre théâtrale la matière récoltée.

Cette pièce a fait une tournée sur l'ensemble du territoire bas-laurentien et gaspésien, dans 28 villes et villages, au cours de l'automne 2022, dont Rimouski, et ce, dans des lieux généralement boudés par les producteurs professionnels. Des centaines de spectateurs ont assisté aux représentations et aux séances de discussion post-spectacle. La pièce a été publiée par la maison d'édition « Dramaturges éditeurs », qui connaît un franc succès. La direction artistique a été faite par Eudore Belzile et Marie-Hélène Gendreau.



Site Web de la pièce : [www.theatredubic.com/saison-2022-2023/saintedignite/](http://www.theatredubic.com/saison-2022-2023/saintedignite/)